

POETAS Y PARODIADORES
Un desafío en versos, inconducente.

Musas rebeladas y reveladas

Un libro repleto de risas, pícaro. Para el verano. Inencontrable, como todo lo bueno.

ENRIQUE LAFOURCADE

Navegando en mi biblioteca descubro "La rebelión de las musas", discoteca y baba libro de Jorge López, escritor Alacantino que no conozco. Autor de obras como "Quiero que sea sienta en diez días" y "Las mil peores poesías de la lengua castellana", obras inconfundibles. Me gustaría tenerlas, pero, ¿dónde? ¿cómo?

Poeta y profeta

"Poeta estoy esta mañana/ y a mejor poetas he venido", dice López. Y exhibe sus parrulos del marqués de Santillana, de García Lorca. Tiene gracia. Ya hoy, en un gesto romántico y ventilego, he decidido parodiar al parricida. A ver cómo me va. Empiezo con López:

"En el puerto de Almería
me acogió llamado al mar,
y estaba el agua tan fría
que no me pude bañar.
Yo me hundí como él."

Aquí me meto yo, con anticipadas escenas:

"En el puerto y Mejillones
pármel yermo me metí
con la fuerza. Mandones
de espuma se soltó la boca
y yo entré tan callado
que le pedí a la Mandona
que si farta me quería
Se bejuna las calumnias."

Bueno, esto parece un poema de Nicolás Panya. Veamos algo menos pesado. De nuevo, con López:

"Tu padre, preso en Malena
hi, asustadizo de espumas
y tu hermana Filomena
haciendo eso que hace tanto...
¡Maya una familia, nena!"

Ahora me toca a mí:
"Tú, Juanita, dolorcito
tan poncesta y coqueta
y tu camisa benzina
que es, de las dos, la bocina
aunque te faltan los dientes"

¡qué familia tan demencia!

Sigue el duelo

Un poco arremetido en estos cuadros valientes:

"Mira que es extraordinario
que si al armario me arremo
y abo de preto el armario
mi encuentro dentro a tu primo
consultando el diccionario."

Y yo:

"Padas, qué buena la cosa
dónde del confesionario
de la iglesia Mariposa
allá por Coquimbo arriba
con la preciosa gringuita
que se suspira al grita
cuando devora este rosa."

Bueno, mejor no siga interrumpiendo. Lo que en López es vuelo en mí constituye un estreno. López se atreve con todos los temas. Tiene un "Requiem para un coche" que es puro surrealismo. Así empieza:

"Aquí comí fálico en el derribo
junto a las crines vinitas que van
intestinas llevando un triste."

Me declaré inmediatamente sin competencia para gloriosa. Yo nadie una oreja. Tal vez, uno que otro político aquí. Hoy, en vez, los bellos exponentes usan el "osito-kids-amiguitos" quando se sacan el pañuelo y uno también se lo saca. Después, el bálsamo, y cuando advierten que el maestro mucho produce un paré, coluden en contra. Todos jueguen inocentes. Diversidades matemáticas, gimnasia japonesa, el maestro no murió, y que calle y que no calle y que... buena, ¡gracias! entiendemos, no es verdad?

Algo de la furia española

Se lava con García Lorca por alboroto y marimba. ¿Qué pasó entre García Lorca y Dalí? Nada. Entre García Lorca y Dalí? Nada. Por qué no nadie sabe? porque no se lo dice. En "Los casos de infarto", López contextualiza al genocida: "Mi mujer no me dejaba/ pero yo lo quise bañar". El era feo y anche/ yo, forzudo era también. Después viene lo



"Ya nadie usa con
Tal vez, uno que o
político, aquí. Hoy
vez, las bellas
expresivas usan e
'cola-fé'".

Entrar, salir, pasar ordeñando
por los pastos, para escapular
dando así la impresión de d
vive

para justificar sueldos cocci
Bisencuentra media en movil
ta,
paciencia ideas el nexo y
sentir,
cuartelón del chupópero
manto,
Tolito de España, que, al entr
quintas,

ha promovido a empleos de talento
pobres y tristes chupititos."

El libro fue publicado en 1997. I
criticado esa reflexión: "¿Quién no tiene
niña alguna sobre esa?" "La rebelión de
las musas", de alguna manera acertó, a
llegar "despacito". Los filósofos no i
la risa. Los historiadores detectan la m
sia. López cierra sus juegos líricos
en estos versos:

"Noches insomnes que al rato
en otro tiempo pasó,
y ahora ya no sé por qué
dormimos, ya no las pasan
pobres que fueron de casa
y hoy se han vuelto de fiesta,
y mi cuerpo se congela
buscando siempre a esa niña...
Pues me marché. C'est fini
y que la busqué no séula."*

Musas rebeladas y reveladas [artículo] Enrique Lafourcade.

Libros y documentos

AUTORÍA

Lafourcade, Enrique, 1927-2019

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Musas rebeladas y reveladas [artículo] Enrique Lafourcade.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)